

## Las "cosas" del Sr. Grillo

En la edición de *La Información* correspondiente al domingo último, nos dice el diputado por esta provincia don Manuel J. Grillo, por boca del licenciado don Alfredo González, el resultado de «su» conferencia en las alturas.

Quien no esté en el secreto creerá que, al hablar de alturas, don Manuel J. Grillo tuvo la conferencia a bordo de algún dirigible o aeroplano, y para desvanecer dudas diremos que la conferencia fué en la casa presidencial.

Despréndese de la carta del licenciado don Alfredo González que nuestro paisano, el popular farmacéutico, no solicitó, fué invitado al Palacio Azul, y hablóse allí largo y tendido de todo menos de política y drogas.

Nuestro paisano el señor Grillo da por nulo el apoyo que esperaba de los pueblos de la provincia para la «consumación» del pacto figuero-grillista, y continúa en la manía de escribir cartas y sobre todo de publicarlas en los periódicos de mayor circulación, con el santo fin, seguramente, de que los electores sepan que aun vive don Manuel, que se interesa con el mismo amor y fortuna de los primeros días por la felicidad de su muy amada Puntarenas, lugar donde tiene sus negocios principales. En una palabra, que nos enteremos de que para el señor Grillo aun no ha pasado el verano, aunque llueve a torrentes.

La manía de las cartas en don Manuel si hasta hoy no les fué provechosa a los representados, lo es, y mucho, a las fábricas de papel y oficinas de comunicaciones. Alguien dijo, y tal vez no carezca de razón, que el farmacéutico-diputado es el mayor contribuyente al Estado en el ramo de correos. Pues si muchas son las cartas insertas en los grandes rotativos, incalculables serán las que lleguen a manos del destinatario, sobre todo al buzón del Palacio Azul, sin que se enteren los lectores de la prensa diaria.

Si la Naturaleza hubiera concedido al señor Grillo un poquito más de sentido político, Puntarenas y los pueblos de la provincia serían verdaderos paraísos sin el árbol del bien y del mal. Pero como la actividad del hombre del pacto está encerrada en el estrecho campo del arte epistolar, suele pasar la temporada legislativa viviendo dentro de la sugestiva fábula de don Tomas Iriarte, que dice:

Cantando la cigarra  
pasó el verano entero

Y las «cosas» de don Manuel son un nuevo Cantar de los Cantares, sin que por eso logre imitar al sabio rey Salomón.

## El muelle de Chomes

Avanzan los trabajos con rapidez y dentro de algunos días quedará terminada tan importante obra, que mucho ha de servir para el desarrollo de tan laboriosa población.

Falta solamente una tercera parte, cuyos trabajos no son otros que la terminación del piso, pues los soportes están todos colocados.

Así, pues, a principios del mes de Agosto próximo se procederá a la entrega e inauguración.

## Don Salvador Villar

Noticias recibidas de San José nos comunican que la enfermedad que padece nuestro amigo don Salvador Villar, Inspector de escuelas de este distrito va cediendo, y muy pronto regresará completamente curado de la grave dolencia que lo tuvo postrado en cama.

## En Chomes

En la lancha automóvil "Abangárez" salimos el domingo en unión de varios amigos para el simpático y pintoresco pueblo de Chomes, que aquel día celebraba la festividad de su santo patrono, Santiago Apóstol.

Fiesta muy hermosa en todos conceptos fué la de aquel día y bastante crecido el número de vecinos de Puntarenas que allí se trasladaron, acariciando la idea de pasar unas horas de grato esparcimiento. Y las esperanzas no quedaron defraudadas, puesto que el día fué completo.

Por la mañana se celebraron oficios religiosos a cargo del presbítero don J. Daniel Carmona, con la solemnidad del caso y gran concurrencia de fieles. Siguiéron después las tradicionales carreras de caballos, tomando en ellas parte muchas parejas, tanto de Chomes como de los lugares limítrofes, sin que ocurriera ningún incidente desagradable.

Cerca de las tres de la tarde las plomizas nubes se deshicieron en agua, continuando la lluvia hasta las seis y media. Momentos después despejóse el cielo, contribuyendo la luna, con su presencia, a que la noche fuera espléndida.

Dos animados bailes se celebraron y los dos estuvieron tan animados como concurridos. Se bailó hasta hora avanzada de la madrugada sin que decayera la alegría, y en el mayor orden.

Una de las notas más hermosas de la fiesta fueron las reuniones que durante la tarde y primeras horas de la noche hubo en las casas de aquellos rudos marinos, que si saben luchar con el mar también entregan a honestas expansiones cuando la ocasión se presenta.

Y al hablar de aquellas reuniones no debe el cronista pasar en silencio a la inteligente y bella niña que le fué presentada. Se llama Brunilda, como la protagonista de la magistral obra de don Pedro Antonio de Alarcón, *El final de Norma* y, como la "Hija del Cielo", también esta pequeña Brunilda canta con voz extensa y bien timbrada, imprimiendo a las notas un sentimiento sorprendente para sus pocos años. La naturalidad con que dice y canta revela el artista que nace, no el que se hace.

Y terminamos esta breve nota dando las gracias a los amables vecinos de Chomes, por las atenciones que con nosotros tuvieron durante las gratísimas horas que en aquel simpático y pintoresco pueblo pasamos.

ARMANDO CARDENAL

## Lo de la disentería

El afán de combatir a aquellas personas que debido a su inteligencia y esfuerzo han logrado salir del nivel común, mereciendo el respeto de los hombres sensatos nos lleva a cometer grandes errores, que serían perdonables si no perjudicaran al pueblo donde se vive.

Tal está ocurriendo con la tan traída y llevada epidemia de disentería, que afortunadamente sólo existe en la intención de ciertos individuos, obcecados en sacar a la superficie determinada candidatura que ha quedado sepultada desde el mismo momento en que se proclamó.

Existen en nuestra población casos de disentería, mas no la terrible epidemia que se trata de hacer creer en el interior de la República.

Doce casos, la mayor parte benignos, sujetos a tratamiento médico, no pueden constituir alarma en una población de seis mil habitantes, y aunque la desaparición de seres queridos siempre es sensible, mucho más cuando éstos dan los primeros pasos en el camino de la vida, el número de defunciones causadas por dicha enfermedad destruye la alharaca que en su torno se ha formado.

Si la disentería revistiera los caracteres alarmantes que le quieren dar, si obedeciera a las causas que esos mismos sujetos le atribuyen, los casos ocurridos no estarían circunscritos, como lo están, a determinado barrio; por el contrario, la mitad de la población estaría a las puertas de la muerte.

Y los que tales noticias propagan no se dan cuenta de que las industrias establecidas en esta ciudad viven de la concurrencia de viajeros, no se dan cuenta de que al cundir tan falsas especies en el país los que acostumbra a pasar temporadas entre nosotros, bien por recreo o en busca de alivio a sus dolencias, se abstendrán de hacerlo quedando paralizada así una de las principales fuentes de riqueza.

Por fortuna, repetimos, la enfermedad no ha tomado las proporciones que intencionalmente se le quieren dar. La "buena" intención en esta como en otros muchos casos obedece ni mas ni menos que a un juego político, en el que una de las cartas está completamente perdida.

A continuación insertamos el telegrama recibido en la Gobernación respecto al análisis del agua.

Casa Presidencial.—26 de Julio de 1915.—A Gobernador.—El examen del agua de la cañería indica que está contaminada por deyecciones y por consiguiente debe hervirse siempre. La infección debe tener origen en el afluente no protegido de que Ud. me habló. Si puede enviarme residuos sobre filtro que le solicité talvez pueda averiguarse si el agua de la cañería tiene también bacilo disintérico, pues hasta ahora sólo se sabe que está contaminada por B. Coli.—Benjamín Hernández.

## BUQUE HUNDIDO

Perecieron

1,500 pasajeros

(Por cable)

Chicago, 25.—En una excursión a los talleres de la empresa de acero, el vapor «Eastlan» se hundió en el río Dock, llevando dos mil pasajeros a bordo.

En los trabajos de salvamento los buzos se meten por huecos abiertos en el casco del buque. Los cadáveres extraídos hasta la hora en que telegráficamente alcanzan a mil quinientos, siendo un sesenta por ciento de mujeres.

La descomposición que se nota en las caras demuestra la terrible lucha en los últimos momentos. De la tripulación salváronse setenta y dos individuos.

Declaró el capitán del buque. Dijo que se hallaba en el puente, listo para zarpar, cuando la nave empezó a irse sobre un costado, ordenando entonces

que abrieran los portales con el objeto de que se salvara el pasaje. En aquellos momentos se rompieron las amarras y el buque se fué a pique, en unos dos minutos.

## Regreso

De Alajuela regresaron ayer nuestros amigos don Luis Antonio Soto y su estimable esposa doña Modesta.

La señora de Soto viene bastante aliviada de la dolencia que la obligó a ausentarse de esta ciudad.

Sean bienvenidos.

## De San José

Llegaron el domingo y pasarán una temporada en este puerto, nuestro amigo don Matías Gámez, Inspector de escuelas de San José, su señora esposa doña Clemencia Aguilar y niños.

Nuestro saludo de bienvenida para los apreciables viajeros.

# PORTEÑAS

Viendo a Víctor Céspedes Duke trotar por las arenosas calles, llevando bajo el brazo el anuncio de la función del "Salón Mascota"—su ideal Bettina—dijo sonriendo, un amigo: —Este Víctor tiene la marcha de la locomotora y la constancia del alcastraz. Allí donde han fracasado "lumberas" importadas del santuario de Nuestra Señora de Guadalupe, mantiónese Céspedes Duke enhiesto, casi inmovible, inclinándose solamente ante el ruido del aplauso y de las monedas que en abundancia caen en la taquilla. Víctor es de los que triunfan porque nunca supo hacer alto en la marcha, porque como no consulta el tiempo para él todos los días son de sol, todas las noches de luna.

Así es, en efecto. Víctor Céspedes Duke es de esos hombres que no hacen alto en la marcha, por eso triunfan. Habla poco y reparte muchos programas, independientes del argumento de la cinta que anuncian. Bajo aquella piel lustrosa que da a la cabeza aspecto de bola de billar haciendo carambolas sin tocar las bandas, germinó la idea de acostumar al pueblo de Puntarenas a pasar las noches en el cine, y lo consiguió.

¿Cuánto le costó aquella lucha que parecía homérica? Estoy seguro que ni él mismo lo sabe. Tuvo en aquellos días la virtud de no llevar contabilidad y esto, unido a la movilidad y constancia, le dieron el triunfo. Los números que ayer pudieron asustarle, hacerle desmayar en la empeñosa empresa, son hoy su descanso. Puntarenas no se cree completa sin "su" "Salón Mascota", y el "Salón Mascota" no se creería completo sin "su" Víctor. En la movilidad de Céspedes Duke está el secreto de la Bettina con música muy criolla: con música de marimba.

En las redacciones de los periódicos se le teme y se le admira. Su presencia provoca el gesto del terror; mas una vez que despega los labios exigiendo la inmediata publicación del programa, en plana de preferencia, sentimos la ansia loca de darle un abrazo... y retrocedemos respetuosamente por no tratarse de una muchacha, y mucho menos bonita.

¿Económico? Gasta mucho en programas y argumentos, y esto con mayor razón pueden decirlo aquellos locos que regentan las imprentas de "Clayvera Hno." y "La Costeña". Fuera de eso economiza hasta el saludo. Todavía no ha nacido el hombre a quien Víctor dé los "buenos días." Y este "acto mudo" no lo achaquemos a defecto de educación: achacadlo a que el espacio es corto para la movilidad de Víctor. Quien necesita de todas las horas para servicio del "Salón Mascota," de su maravillosa Bettina, no debe gastar palabras en saludos oficiosos que, más que a afecto, obedecen a puro convencionalismo.

Y siguiendo la conseja, si para el varón a "quien el cielo dota de una mascota", todas las mañanas, tardes y noches son buenas, aunque llueva a cántaros, es lógico que deseche el formalismo de expresarlas con los labios.

"La economía se impone"—claman todos, menos aquellos que nunca conocimos el "valor" real, efectivo, de las águilas que coronan veinte dólares. Siguiendo ese saludable principio, Víctor Céspedes Duke economiza hasta el movimiento de brazos en su incansante lucha por la vida.

Y allí, donde otros naufragan, donde otros se van al fondo, flota Víctor Céspedes Duke con la majestad de la sirena.

MALVALOCA

## Notas municipales

Sesión del 24 de Julio

Fueron nombrados inspectores de higiene los señores don Benjamín Escalante, don Beltrán Murillo y don Darío Machuca con el sueldo mensual de setenta colones, el primero, y de sesenta cada uno de los segundos. El señor Machuca para el distrito occidental, y del oriental el señor Murillo. Don Benjamín Escalante quedó investido con el carácter de inspector general.

—En la nota que el señor gobernador pasó informando acerca del estado sanitario de la ciudad, se acordó contestar que han sido nombrados nuevos inspectores de Higiene y se dictaron otras medidas de salubridad e higiene. Se le concedió la autorización que pide para gastos de desinfectantes, papel para cazar moscas y hojas impresas. Respecto a la cárcel pública, siendo aquella un departamento del cuartel de armas, perteneciente al Estado, la Municipalidad no se cree obligada a construir la cloaca de desagüe que propone el señor gobernador.

—Fueron nombrados miembros de la Junta Itineraria del distrito segundo de Montes de Oro los señores don Elías Camacho Alfaro, don Miguel Salazar y don Juan Villegas.

—Mientras dure la licencia concedida a los maestros de la escuela de adultos, señores don Eloy Monge y don Juan Hernández los sustituirán la señora Josefa Galagarza y don José Joaquín Sandino.

—Se desistió de arrendar la casa propiedad del licenciado don Mariano Alvarez Melgar.

## Sección Comercial

PRECIOS DE ARTÍCULOS

En Puntarenas

28 de Julio de 1915

Frijoles negros, quintal... c	10.00
Arroz Siam, 1ª, en sacos de quintal	14.50
Id. en petaca	14.00
Papas, quintal	5.00
Dulce, pequeño	5.00
Id. grande	6.00
Manteca "Escudo," quintal	40.00
Manteca criolla, lata	18.00
Almidón, quintal	16.00
Cueros de res, quintal	56.00
Piel de venado y otros, quintal	65.00
Queso seco, quintal	36.00
Id. fresco	27.00
Tabaco del General, quintal	75.00
Maíz, fanega	40.00
Cañón, Palma	15.00
Id. stella	16.00
Sal, los 50 kilos	4.50
Cocos, mil	20.00
Harina Dayton, quintal	17.00
Id. Flecha	15.25
Id. Estrella	16.00
Jabón San José	5.25
Azúcar 1ª, quintal	12.00
Café 1ª, quintal	28.00
Id. 2ª, id	28.00
Cebollas, quintal	32.00
Cacao molido	55.00
Id. en grano	35.00
Gasolina, caja	11.00

### Se alquila

Desde el día 1º de Agosto se alquila la espaciosa y cómoda casa que en la actualidad ocupa el depósito de la cervecería Trauba.

Para precios y condiciones entenderse con

ULPIANO FONSECA

## Desde esta fecha

se ha hecho cargo de la Agencia Exclusiva de la célebre harina marca

# FLECHA

EN PUNTARENAS, DON NAPOLEÓN SOTO

a quien deben dirigirse todos los pedidos para esta provincia

El precio será siempre de

Ct. 14 - 75 (el quintal)

Puesta en la Estación de San José

En Puntarenas c. 15.25.

Quedan autorizados nuestros Agentes para garantizar que con el uso de esta harina se obtiene un *exceso de utilidad de*

-- Un colon cincuenta céntimos --

por lo menos, sobre la utilidad corriente de cada quintal de cualquiera otra clase de harina hasta ahora conocida en esta República. Esto podemos comprobarlo con certificados de casi todos los panaderos del país, que obran en nuestro poder y que además de referirse a esto, aluden a las muchas otras bondades de nuestra harina.

LINDO BROS SAN JOSE

Una parte del comercio del cantón de Abangares.

## BARBERIA "LA ASEPTICA"

de Juan Chávez Ugarte

### JOSE CHAN LI

Depósito permanente de mercaderías en todos los ramos.—Ventas al por mayor y al detal.—Renovación constante.

Ya sabe el público de las Juntas y pueblos circunvecinos que el acreditado establecimiento comercial de

### NICANOR VAZQUEZ

vende las mercaderías a los precios más bajos de la plaza. Cuenta con dos billares bien montados para que el público se distraiga en las noches.

## La Competencia

Gran carnicería de Gilberto Martínez, única en su género que puede satisfacer el gusto de los punteños, porque destaza el afamado ganado de la bajura y vende a precios de situación.

### ¿Cuál es el establecimiento más visitado en Abangarez

Indudablemente que es el de SALOMON CHAJUD, porque cuenta con todo lo necesario para atender su numerosa clientela en los ramos de Restaurant y Panadería. Surtido completo de abarrotes y artículos de primera necesidad.—Dormitorios ventilados e higiénicos.

DEPOSITO de la famosa Pomada "Salomón" que cura el reumatismo y pto. aclase de úlcera, por difíciles que sean.

### HAL MEKBEL

Tienda y Pulpería bien surtida, a precios sumamente bajos.

NO DEBEN olvidar los vecinos de Abangarez que José Mª González Z. es el único en este lugar que se hace cargo de asuntos judiciales y de Administración Pública.

### MANUEL CEBA

En su tramo comercial instalado en el corredor de su casa de habitación, vende los artículos de primera necesidad y consumo público.

### Francisco Apuy

Tienda y Pulpería. Sus precios son sumamente módicos.

### Ricardo Chan

Pulpería y tienda. Artículos de fantasía y surtido completo de calzado.

### Vicente Bonilla

Tienda, Pulpería y Hotel. Único que cuenta con todo lo más necesario para atender a sus parroquianos. Carnicería de res y cerdo.

### Nicolás Gamacho

En su establecimiento vende a precios reducidos los artículos del país y extranjeros.

## Fallecimiento

El buzo Nicandro Gastelún que estuvo haciendo la inspección de los postes dentro del agua, del Muelle, ha muerto en esta ciudad ayer, debido a la paralización del torrente circulatorio por haber descendido frente de Portogolpe, dentro del mar, a una considerable profundidad donde las corrientes son demasiado frías, las que le causaron el accidente de que murió. Paz a sus restos.

## Personales

Procedente de Heredia se encuentra entre nosotros a pasar las vacaciones al lado de los suyos, el normalista don Manuel Obando, y de Chomes la señorita Urbana Obando, maestra de escuela de aquel lugar.

## La harina "Flecha"

Ya estamos palpando los resultados de la harina marca "Flecha". El pan que con ella se elabora es inmejorable, de gusto exquisito.

Felicitemos por ello a don Napoleón Soto J. representante de la fábrica en Puntarenas.

## Se toma el pelo

Por qué prefiere la juventud porteña la barbería de Anselmo Pérez?

La razón es obvia y no admite contestación; en ella el amigo Pérez, no el de la Marcha de Cádiz, atiende con exquisito gusto al cliente y maneja las tijeras con primor; mozo que allí visita a renglón seguido encuentra novia, pues este moderno Figaro le toma o corta el pelo a todo el que se le arrima.

Ya losaben los verdes que quieren remozarse!

## Francisco L. Huevo

ESTABLECIMIENTO DE CAREYERIA

EL MAS POPULAR DE PUNTARENAS

Se hacen toda clase de trabajos concernientes al ramo, a precios de situación.

Una visita y os convenceréis.

## El crimen de antier

Crimen espantoso por la crueldad y refinamiento desplegado al cometerlo, echando al agua fuertemente maniatada a la víctima, fué el descubierto antier en la tarde.

La víctima se llamó Santiago García, nicaragüense, pequeño, grueso, como de treinta años, cholo, descalzo quien vestía pantalón azul de mezclilla y camisa a cuadros.

Los presuntos homicidas responden a los nombres de Isabel Peña y Napoleón Gómez, amigos del infortunado García y de la misma nacionalidad que éste. Antier como a las 3 de la tarde, sin duda bajo la influencia del alcohol, lo que no dudamos, se embarcaron en las Playitas rumbo a la Pitahaya, donde trabajaban.

El crimen hubiera quedado impune, a no ser que Peña, por remordimiento quizá, contó en su vecindario que García se había abogado y el activo y celoso agente de Policía de aquel lugar, Juan Hernández, quien merece todo elogio, sospechó que se trataba tal vez de algún delito y detuvo a Peña, mientras se aclaraban las cosas y se buscaba a la víctima. Como antes dijimos aquella autoridad capturó a Peña, poniéndolo a la orden de la autoridad instructora y ordenó la captura del otro indiciado, la que no se hizo por no encontrarlo, presentándose después Gómez donde el Juez, a declarar su participación en el hecho, quedando entonces detenido y manifestando que había tenido que amarrar a García, porque en medio de su borrachera le había dado de puntapiés a Peña

y que en la refriega había caído al agua.

El Resguardo, por medio de su jefe don Magdaleno Bustillo, se dedicó a buscar a García en el Estero, encontrándolo en la nueva trocha que por entre los manglares han hecho a la Pitahaya, conocida con el nombre de El Portillo, la comisión que con el Juez de Paz Eliseo Calderón iba en su busca, sacando del fondo del mar a poca profundidad a la víctima, quien presenta además unas contusiones en la cara y la que vimos hoy en el piso del Muellecito con las manos atadas con un pañuelo y los pies ligados con la camisa que traía, en espera de su identificación y demás formalidades legales.

La autoridad investigadora del crimen perpetrado, despliega toda su actividad a fin de averiguar los móviles que indujeron a los criminales a llevarlo a cabo de una manera tan inhumana y salvaje, y es de desearse que si se llegan a puntualizar aquéllos, les caiga todo el peso de la sanción de la ley para escarmiento y vindicación de la sociedad que se ha conmovido con este nuevo crimen, en que el alcohol ha jugado un papel muy importante.

La marcha del sumario seguirá su curso y daremos más detalles a medida que se vayan esclareciendo los hechos.

No omitimos aplaudir la conducta del agente Hernández, el verdadero investigador del homicidio que pudo muy bien quedar en la sombra y al amparo del misterio, lo mismo que al amigo Bustillo, por el celo desplegado en la busca del cadáver.

no es una estela lo que dejará a su paso por la Municipalidad de Puntarenas, es un hermoso camino por el que, ojalá sigan los que tras él vayan, fijándose en las obras realizadas por este hombre de buena voluntad y de grandes energías que para que nada le falte, para merecer el título de benefactor, ha sido criticado, calumniado y casi enjuiciado por sus empeños en hacer grande y próspera a la localidad que le fió su porvenir por un tiempo.

Así es la humanidad; pero lo hecho, hecho está y lo demás son pajaritos de papel.

San Jesé, 6 de Enero de 1915.

PACO REJO

### Casa en venta

Vendo una casa situada en Pueblo Nuevo, con 25 varas de frente por 25 de fondo, por la suma de \$ 500.00

La construcción es de madera de cuatro con techo de teja de barro.

Oye propuestas

GABRIEL CARRALLO

## Luis Antonio Soto

CORREDOR JURADO

AGENTE COMISIONISTA

Oficina frente al Parque Victoria. Apartado n° 110. Dirección telegráfica "LAS". Código A. B. C. 5ª Edición.

PUNTARENAS—COSTA RICA. A. C.



Para vestir bien en LA SASTRERIA de Teodoro Acuña & Co. Su numerosísima clientela acredita la perfección de sus trabajos

Lado Sur del Parque Victoria

### De Administración

El Puntarenense circulará en las primeras horas de la mañana los días miércoles, viernes y domingos.

El precio de suscripción es de un colón al mes, y el de los anuncios convencional. Número suelto, diez céntimos.

A las personas a quienes se les envió el primer número y no deseen suscribirse les rogamos se sirvan devolver el presente. Las que así no lo hagan las tendremos por abonadas.

EL ADMINISTRADOR

## CAREYERIA SALVADOREÑA

— ESTABLECIDA EN LA CALLE DEL COMERCIO —

### Casa de Veranes

Donde encontrarán los precios más económicos de plaza. Todo trabajo será atendido con prontitud y esmero por su propietario,

José L. López

Puntarenas, Costa Rica

## HOTEL PEKIN

El hotel más popular de Puntarenas. Servicio esmerado. Limpieza completa. Precios módicos.

PEDRO QUIROS SANCHEZ

CALLE DEL COMERCIO

## Taking, Lung y C<sup>a</sup>

Gran almacén de géneros, al por mayor y al detal. Precios los más bajos de la plaza.

IMPORTACION DIRECTA

### Sección especial para el Guanacaste

## ANTONIO ESNA

Ofrece en su establecimiento comercial, un variado y fresco surtido de mercaderías, que acaba de recibir.

Liberia, 9 de julio de 1915.

En el acreditado establecimiento de abarrotes y géneros de

### Miguel Beirute

encontrarán los precios más bajos de la plaza.

Liberia, 9 de julio de 1915.

## ADOLFO ESTRADA

Tiene el gusto de ofrecer a su numerosa clientela y a precios de situación un surtido completo de mercaderías generales, que por su calidad tendrán el aprecio del público.

Liberia, 9 de julio de 1915

El público de Santa Cruz no debe olvidar que

### Lorenzo Sing

vende en su establecimiento de abarrotes tienda y taquilla a los precios más bajos de la plaza.

## Napoleón Sanchun

Acaba de recibir un variado surtido de mercaderías las que ofrece al público a precios de situación

Nicoya, 9 de julio de 1915

¿Por qué será que en Filadelfia no se ha sentido la plaga del chapulín?—Porque él encuentra toda clase de mercaderías en el acreditado establecimiento comercial de

### Alejandro Luz

a precios sumamente bajos

## Andres Peña

Tiene el gusto de ofrecer a su numerosa clientela un nuevo surtido de mercaderías que recibió en estos días las que vende de acuerdo con la situación

Bagaces, 9 de julio de 1915

## VICTOR LI

Almacén de abarrotes, géneros, vinatería y taquilla todo a los precios más bajos de la plaza; artículos de fantasía para caballeros e infinidad de artículos de sedería fina

Cañas, 9 de julio de 1915

## Botica "La Estrella" de José Vega Novoa

La única Farmacia que cuenta con un surtido completo de drogas y medicinas de patente

Despacho esmerado de recetas

LIBERIA

## TEODORO ROIZ

Magnífica existencia en vinos superiores, licores finos y exquisitas conservas

SE RECIBE NUEVO SURTIDO POR CADA VAPOR

Casa fundada en 1889 — Apartado No. 53

PUNTARENAS—COSTA RICA

## WO CHONG y C<sup>a</sup>

Juan R. Cheng

Pulpería, vinatería, taquilla, tienda, almacén de abarrotes.

Precios de situación.

CALLE DEL COMERCIO

# Sección cablegráfica

(NOTICIAS RECIBIDAS ANOCHE)

## La batalla más feroz de la guerra

### Los italianos tomaron la plaza de Goriza

New York, 25.—La lucha continúa con gran ferocidad en los terrenos pantanosos de la boca del río Isonzo, contra las formidables fortificaciones que tienen allí los austriacos. La temperatura, muy alta, obliga a los sirvientes de las piezas de artillería a andar desnudos hasta la cintura, contrastando esto con los que operan en los Alpes, cuya temperatura descendió a diez grados bajo cero, los cuales se ven obligados a dormir dentro de sacos forrados de pieles.

Al quinto día de empeñada la batalla de Gorizia recibieron refuerzos los bandos contendientes, siendo la lucha más feroz que nunca. El bombardeo es incesante en todo el frente. Los cañones italianos baten con éxito los fuertes austriacos situados en las crestas de las montañas, y la artillería austriaca contesta desde el monte Sabotina.

Los cañones italianos bombardean a Podgora y algunas trincheras de las faldas de las montañas han sido tomadas por las fuerzas de Gorizia y Tolmino. Los italianos avanzan siempre y la batalla es una de las más sangrientas de la campaña. El desenlace hace preveer la caída de Trieste.

Ginebra, 25.—Despachos re-

cibidos de Milán anuncian que Gorizia cayó en poder de los italianos.

Londres, 25.—Dice "The Evening Standard" que si se escogen con cuidado los párrafos de la nota americana se puede comprobar que el presidente Willson se muestra espléndidamente firme y también miserablemente flojo. Y añade que el tono grave de Willson se acentúa en el párrafo final en que dice a Alemania que los futuros ataques de submarinos, con pérdidas de vidas norteamericanas, serán considerados por el gobierno de Estados Unidos como deliberadamente hostiles.

Berlín, 25.—La contestación de Alemania a la nota de Estados Unidos es probable que la publique la prensa de la tarde. Con el título de "Ansiedad subterránea", publica un artículo el "Tagess Zeitung" diciendo que cualquier declaración que la nota contenga, la campaña de submarinos continuará con gran vigor, y en lo que al imperio alemán atañe no habrá más dudas sobre su actitud, pues Alemania ocupó su puesto y lo mantendrá.

Por su parte dice "Lokal Anzeiger" que el contenido de la nota no deja lugar a nuevas negociaciones entre Washington y Berlín.

## Salón Mascota

Gran acontecimiento para mañana jueves, en el cine favorecido por la sociedad porteña.

Como se trata de Jueves Blanco anoche de moda, el popular Céspedes Duke eligió una de esas películas que causan honda emoción y de cuya proyección se derivan saludables enseñanzas.

El gran drama en seis partes y dos mil metros de longitud intitulado "Roger la Honte" o la víctima del honor.

Terminará el espectáculo con una preciosísima comedia desempeñada por el inimitable Max Linder.

## La Magnolia

La cantina de moda

Las personas de gusto acuden a tomar los magníficos refrescos, especialidad de la casa.

Espaciosos salones. Música a todas horas.

## SE ALQUILA

una pieza en el Mercado, calle del Comercio.

En esta administración informarán.

## Alejandro Molina

Joyería y Careyería

La más antigua del país. Se hace cargo de toda clase de trabajos.

ESPECIALIDAD EN OBRAS DE ARTE

## Entre nosotros

En asuntos relacionados con su profesión, se encuentra entre nosotros nuestro amigo el ingeniero don José Fabio Garnier, Nos es grato saludarlo.

## Felicidades

En el día de su santo presentamos nuestro respetuoso saludo a la distinguida matrona, doña Anita Duke de Céspedes, lo mismo que a doña Ana María de Paredes.

## A última hora

A la hora en que escribimos estas líneas, acaba de terminar en el Hospital, la autopsia del infortunado García, practicada por el doctor López y de ella se desprende que sí hubo crimen y que la víctima, después de ultimada a golpes, fué maniatada y arrojada al agua.

Lo demuestra la ausencia de agua salada en el estómago, el hecho de tener los pulmones llenos, el hallarse el cerebro con coágulos de sangre y la posición forzada de los brazos, pues no es posible creer que no dejara de hacer algún movimiento para libertarse y que muriera por asfixia de una manera violenta.

Deducimos y ahora podemos afirmar, que García fué golpeado en la cabeza y que muerto y maniatado se le arrojó al mar.

## El análisis del agua

A las seis de la tarde de ayer se recibió el telegrama que a continuación publicamos, en un todo contrario al inserto en la primera plana de la presente edición, recibido por el gobernador de la provincia.

San José, 27 de Julio a las 5 de la tarde Recibido en Puntarenas a las 6. p. m.

Contratista Higiene:

Ministro dígame todavía nada sébese resultado análisis agua. Mándeme tren mañana 2 garrafones esterilizados, uno con agua cañería y otro con agua lombra.—F. de P. Amador,—Pte. Mpal. de Punta.

## JUAN R. VIQUEZ SEGREDA

### Abogacía-Notariado

Atiende con actividad y honorez toda clase de asuntos civiles y criminales que se le encomiendan. Da preferencia a estos últimos y defiende gratis a los pobres.

## Albino Saniboni G.

Se hace cargo de arreglar o hacer cualquier pieza de fonógrafos, máquinas de escribir, máquinas de coser, revólveres, cajas de música, etc. y de hacer instalaciones de timbres eléctricos.—Compra y vende máquinas de escribir de segunda mano y en buen estado.—Además se hace cargo de cualquier otro trabajo de mecánica.

Casa contigua al "Centro de Artesanos".

## Juan Benito Wong

Gran establecimiento al por mayor y menor. Licores del país Abarrotes y tejidos.

AL POR MAYOR Y MENOR

Si Ud. quiere hacerse de más clientela en su zapatería

Compre la suela que vende en ésta José Rodríguez, elaborada en Heredia por Julio Sánchez.

Depósito en casa de Francisca Salamanca

## Visita "La Palma"

Magnífica refresquería situada a la entrada del Muellecito del Estero, atendida por un empleado competente y amable.

Refrescos de todas clases. Granizados. Aguas gaseosas. Hay un magnífico BILLAR para el servicio de los clientes.

CAMILO MOYA PROPIETARIO

## EL PORVENIR

Raúl Jiménez y G<sup>o</sup>

Tienda de novedades, frente a la Careyería de Francisco L. Huetz. En esta tienda encontrará Ud. gran variedad de telas, adornos, cintas y toda clase de artículos para señoras y caballeros, a precios de verdadera crisis. Háganos una visita y quedará complacido. Renovación constante de mercaderías.

## HOTEL EUROPA

Unico de primera clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

## LA EUREKA

Cantina y Refresquería—La preferida en Puntarenas

EXTENSO SÚRTIDO EN VINOS Y LICORES

DE LOS MEJORES INTRODUCIDOS AL PAIS

Magníficos refrescos helados, tosteles, frutas, etc.

Los encargos para banquetes, matrimonios, bautizos, etc. son atendidos con esmero por el administrador, F. MAGRI.

## José Chen Apuy & Co.

Gran almacén de abarrotes—Sedería y artículos chinos

TIENDA MUY BIEN SURTIDA — ARTICULOS DE LUJO RENOVIACION DE MERCADERIAS POR TODOS LOS VAPORES

Precios de situación

## LA BOTA DE ORO

En el nuevo Mercado Municipal, lado Sur Calzado hecho a la medida a gusto del cliente

Existencia permanente de calzado hecho para hombre y mujer con surtido completo en número y calidades.

JOSE MARTINEZ MATA.

PROPIETARIO

**PAM-ALA**  
MARCA REGISTRADA

**Destruye el PALUDISMO**

NO CONTIENE QUININA NI NINGUNA OTRA DROGA PERNICIOSA

Eficaz aún en los Casos más Desesperados

El suscrito Médico y Cirujano de la Universidad de Madrid certifica:—Que en muchos casos de Paludismo, recetó con muy buen resultado la PAM-ALA y especialmente cuando la quinina no había servido.—  
Dr. José Ordoñez Gómez, San Juan, Puerto Rico.

EN TODAS LAS BOTICAS.  
BOTELLAS GRANDES Y CHICAS.

DAVIS & LAWRENCE CO., NUEVA YORK